

La construcción ya crea empleo en Málaga: casi cinco mil puestos de trabajo en dos años



NURIA TRIGUERO
ntriguero@diariosur.es

Después de perder más de 60.000 trabajadores en la provincia durante la crisis, las constructoras empiezan a contratar personal ante el repunte de actividad

MÁLAGA. Albañiles, peones, encuadradores, soladores, operadores de grúa... son profesionales que durante la crisis han estado proscritos en el mercado laboral malagueño. Con la actividad constructora bajo mínimos, el colectivo de trabajadores dependientes de este sector se redujo de forma brutal: de los casi 100.000 que había en 2007, apenas quedaban 31.000 en 2013, según atestigua la estadística de afiliaciones a la Seguridad Social. Sin embargo, ya puede hablarse con seguridad de cambio de tendencia: la construcción ha creado más de 4.700 puestos de trabajo en dos años (concretamente entre julio de 2013 y 2015), que han hecho que la cifra de cotizantes ligados al ladrillo aumente hasta 36.000. Constructoras como Ielco o Rivervial confirman que están reforzando sus plantillas -eso sí, con personal eventual- para responder al incipiente repunte de actividad que se vive en el sector.

Ana López, presidenta de Ielco, explica que su empresa ha «vuelto a contratar a gente este año». Lo ha hecho, explica, «de forma prudente»: unas diez personas que representan un 20% de su plantilla. «El motivo es que hemos conseguido más obras», afirma. «Las subcontratas con las que trabajamos también están contratando. Espero que esta tendencia continúe, aunque todos estamos muy precavidos», añade. En su caso, han tirado de antiguos empleados de los

LAS FRASES

Violeta Aragón
Secretaría gral. ACP

«Este es un sector de mano de obra intensiva y cualquier pequeño repunte se nota mucho»

Alfonso Galisteo
Secr. Construcción CC OO Málaga
«En este nuevo ciclo sólo caben los profesionales. Habrá que estudiar para trabajar en la obra»

que tuvieron que prescindir cuando estalló la crisis.

Rivervial es una de las constructoras que mejor ha capeado la crisis en la provincia gracias a su especialización en rehabilitación de edificios. Su director general, José Antonio Rivera, afirma que en lo que va de año su plantilla ha crecido un 30%, ya que tiene obras en marcha en todas las provincias andaluzas. «Entre empleo directo e indirecto podemos estar entre 100 y 150 empleados. En este sector hay mucha fluctuación», matiza.

Casos como el de estas dos empresas se reflejan en el aumento de contrataciones que se viene registrando en la provincia: en el segundo trimestre la construcción generó 15.939 nuevos contratos, un 12% más que en el mismo periodo de 2014. Eso sí, casi el 96% fueron trabajos temporales.

Esta creación de empleo está ayudando a la reducción del paro, pero en realidad no es el principal motivo. Sólo hay que comparar las cifras: en los dos últimos años Málaga ha ganado cinco mil cotizantes del sector de la construcción, pero el desempleo registrado en este ramo ha caído más del doble: 12.000 personas. La huida de población activa a otros sectores, el 'efecto desánimo' y la emigración son las tres grandes razones de que el paro en la construcción haya bajado a niveles de 2008.

Rehabilitación

La secretaria general de la Asociación de Constructores y Promotores de Málaga, Violeta Aragón, recuerda que la construcción es un sector de mano de obra intensiva: por cada millón de euros invertido se crean 18 puestos de trabajo en obra pública, 25 en edificación y hasta 50 en rehabilitación. Por ello «cualquier mínimo repunte se nota mucho en términos de empleo». «No se puede decir que la construcción se haya reactivado del todo. Los datos de licitación de obra pública no han mejorado, al revés. La obra privada sí está resurgiendo un poco, sobre todo en la costa occidental y en la capital», explica. Ahora bien, advierte de que «falta mucho» para hablar de recuperación. «Llegamos a tener cerca de 100.000 empleos ligados a la construcción y estamos en 36.000. No vamos a volver a lo de antes, pero superar los 50.000 parece una aspiración sensata», afirma.

El secretario del Sindicato de Construcción y Servicios de CC OO de Málaga, Alfonso Galisteo, celebra que por fin el empleo dé señales de vida en el ladrillo pero advierte de que hay que vigilar «que reúna las condiciones mínimas de seguridad y dignidad». El sindicalista confía sobre todo en el auge de la rehabilitación. «También se está reactivando un sector muy vinculado, que es el andamiaje», apunta. Galisteo opina que en este nuevo ciclo, la construcción va a ser un sector reservado a profesionales cualificados. Nada de dejar de estudiar para irse a la obra. «Habrá que estudiar para trabajar en esto», apunta.

El despertar del 'ladrillo'

Fuente: MINISTERIO DE EMPLEO (SEPE Y SEGURIDAD SOCIAL)

